

RÉPONSES

Une année dans les bras de saint Joseph

Cette année, depuis le 8 décembre 2020 et jusqu'au 8 décembre 2021, le pape François a consacré une année à saint Joseph. Il y a 150 ans, le pape Pie IX proclamait saint Joseph patron de l'Église universelle. Nous ne savons presque rien de saint Joseph car les Évangiles en parlent extrêmement peu. Les textes nous précisent seulement qu'il était charpentier et qu'il a veillé sur Marie et Jésus, notamment en s'enfuyant avec eux en Égypte quand le roi Hérode cherchait à tuer Jésus.
Découvre la figure de Joseph.



SA FÊTE ?

Le 19 mars.

IL A DIT...

« Nous pouvons tous trouver en saint Joseph l'homme qui passe inaperçu, l'homme de la présence quotidienne, discrète et cachée, un intercesseur, un soutien et un guide dans les moments de difficultés. »

À l'occasion de l'année Saint Joseph

LE « OUI » DE JOSEPH

Pour que la promesse de Dieu d'envoyer son Fils sur terre se réalise, Marie devait répondre « oui » à l'annonce de l'ange Gabriel. Mais il fallait également que Joseph, averti en songe par un ange, accepte de l'accueillir chez lui. Comme Marie, Joseph a fait confiance à Dieu même s'il ne comprenait pas tout.



JÉSUS, FILS DE DAVID

Le prophète Isaïe annonçait que le Messie serait un descendant de la maison de David. Eh bien, c'est grâce à Joseph que la prophétie se réalise. Car Joseph, père adoptif de Jésus, est de la famille de David !

FIDÈLE PROTECTEUR

Saint Joseph est le saint patron de pères de famille et des artisans. Il est un fidèle secours pour ceux qui cherchent du travail. Il veille aussi sur les jeunes gens qui veulent savoir quelle sera leur vocation : le mariage ou la vie religieuse ?

SA MORT

On ne sait pas précisément quand Joseph est mort. Les Évangiles ne le précisent pas, laissant Joseph partir discrètement comme il a vécu... Les spécialistes de la Bible pensent qu'il est mort avant que Jésus ne commence sa vie publique : sinon Marie n'aurait pas été seule sur les routes avec les disciples, et Jésus n'aurait pas besoin de la confier à Jean quand il était sur la croix...

SON NOM ?

En hébreu, Joseph signifie « Dieu ajoute ». Souvent, on parle aussi de saint Joseph en disant « le Juste », c'est-à-dire celui qui est fidèle aux commandements du Seigneur.

LETTRE À SAINT JOSEPH

Certaines personnes qui cherchent une maison ou un appartement, écrivent une lettre à saint Joseph pour lui dire ce qu'elles aimeraient. Ensuite, elles le prient le temps que dure leur recherche. Et bien souvent, elles ne sont pas déçues !